

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISANT TOUTS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1^{er} de chaque mois, ou commencer avec le 1^{er} numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérés alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne.
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, Libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : L'impie révolutionnaire ne connaît pas de frein en Italie.—En France on élève des monuments aux ennemis de l'Eglise et aux persécuteurs des prêtres ; la France catholique, elle, prie pour apaiser la colère de Dieu outragé par ceux qui ont pour devise : "Ni Dieu ni maître."—Un nouveau moyen de faire la guerre.—Exposition agricole et industrielle par les paroissiens de St-Agapit de Beauvillage.—Règlement pour la fabrication et la vente du tabac en turquettes.

Causerie Agricole : Culture du blé (Suite).—Quantité de semence.—Mode de semis.

Sujets divers : De la culture de fraiser.—Moyen de dresser le bœuf, et autres réflexions utiles.—Bons traitements à l'égard des vaches.—Maladies des bêtes à laine en hiver.—La culture des prairies.

Choses et autres : Fromageries autour de Montréal.—Manufacture de sucre de betteraves à Farnham.—Quand faut-il répandre la chaux sur le sol.—Le pâturage des cochons et des moutons.—Les tiges de topinambour employées comme fourrage pour les animaux.

Recettes : Moyen de détruire les vers chez les chevaux.—Moyen d'empêcher que les animaux soient attaqués par les poux.

A nos abonnés retardataires.—Les cultivateurs n'ont plus qu'à vendre leurs produits qui ne manquent pas d'acheteurs, puisque pour ceux qui ne produisent pas, c'est le temps d'acheter des provisions de bouche, pour la saison d'hiver. Les prix offerts pour le beurre, les pommes de terre, les légumes et les grains sont assez élevés, et les cultivateurs n'ont qu'à s'en réjouir.—Nous aussi, nous avons à faire nos achats pour l'hiver, et pour cela nous comptons sur la bonne volonté de nos abonnés à nous faire parvenir le prix de leur abonnement à la *Gazette des Campagnes*. Si l'on estime que notre travail a quelque valeur, que l'on nous mette en moyen de le continuer sans avoir à nous imposer mille sacrifices pour nous procurer les choses les plus indispensables. Notre salaire, nous le recevons de nos abonnés, et nous y comptons comme l'ouvrier au service de l'industriel, comme le fermier qui vous a aidé à faire vos travaux. Ce salaire, c'est le prix de votre abonnement à la *Gazette des Campagnes* : nous en priver, serait une grande injustice de votre part. Un peu de bonne volonté, et vous nous mettez en état d'accomplir notre devoir de journaliste agricole avec courage et véritable satisfaction.

REVUE DE LA SEMAINE

L'impie révolutionnaire ne connaît plus de frein en Italie.—Le 26 août, à l'amphithéâtre *Umberto*, à Rome, après la représentation d'usage, un nommé *Manuel*, premier acteur de la troupe, a récité l'*Hymne à Satan*, ainsi que cela avait été annoncé par de nombreuses affiches, placardées sur les murs de Rome, comme un défi à la foi de la population et pour braver le Vicaire de Jésus-Christ.

Voici la dernière strophe de cet hymne :

Salut, ô Satan, ô rébellion, ô force vengeresse de la raison, vers toi montent l'encens et les vœux sacrés ; car tu as vaincu le Jehovah des prêtres.

Est-ce assez instructif ?

L'Unità Cattolica a répondu :

Nous sommes presque tentés de nous féliciter de ces déclarations, parce que voilà qu'on dit les choses telles qu'elles sont. Les "anti-cléricaux" déclarent être les sectateurs du diable, et combattre sous sa bannière. Ils crient : *Nos ex patre diabolo sumus*. Satan est notre père, et nous sommes ses fils ! Les "oléricaux," au contraire, sont proclamés ennemis de Satan et de l'enfer, et cela tourne à leur assurer le triomphe.

— En France, on inaugure, on inaugure toujours. On va élever un monument à Blanqui au cimetière du Père Lachaise. Il est fâcheux pour l'homme qui avait pris pour devise : *Ni Dieu ni maître*, qu'il ait trouvé un maître dans la mort et qu'il ait été obligé de subir le jugement de Dieu. Pauvres grands impies ! A Foix, le 24 septembre, c'est à Lakanal qu'on a érigé une statue, à Lakanal l'apostat, qui est censé avoir créé l'instruction primaire en France ; il est vrai que la Révolution avait tout détruit et que tout était à reconstruire ; mais nous croyons que le vénérable de la Salle a plus fait pour l'instruction populaire que le conventionnel Lakanal qui, d'ailleurs, avait été élevé chez les Frères de la Doctrine chrétienne.—M. Duvaux, ministre de l'instruction publique, a fait l'éloge de Lakanal.